
臺北市私立延平高級中學 
家長意見回覆表 

113 學年度第一學期學校日 

一、學務處相關 

編 
號 

建議班級 建議內容 回覆意見 回覆處室 

1 國一 5 

學生午餐餐盒可否學生學會自己清

洗乾淨並放置班上置物櫃？即可不

需每天攜帶並可避免忘記攜帶。 

校園並無設置汙水管，無法處理帶

油污的水，油污也可能造成水管阻

塞。因此建議學生先用衛生紙將餐

盒進行初步清理後帶回家清洗。 

學務處 

二、教務處相關 

編 

號 
建議班級 建議內容 回覆意見 回覆處室 

1 國一 1 
寒輔及暑輔的日期能及早公佈，讓

家人能方便安排旅行。 

寒、暑假輔導課日期依本校目前程

序須經課發會確認後公告實施，今

年 度 寒 假 輔 導 課 日 期 草 案 為

114/1/21-24，及 114/2/10 合計 5

天。 

教務處 

2 國一 3 

煩請盡快公布寒假輔導時程，因為

既然寒假日本交流日期已決定，很

顯然寒輔時程已有方案，既然如此，

何不在公佈下學期行事曆的時候一

起公佈寒輔時程，而不是等到

10/18 課發會，以方便家長安排寒

假出遊計畫。 

教務處 

3 國一 5 

國、英、數權重的分配考量？ 

國英數並重應該是大部分的情況，

而本校側重國文的考量重點為何？ 

本校成績權重依 108課綱之課堂數

規定訂定之。 
教務處 

4 國一 9 
有些私校有強制課後留校自習，不

知學校將來是否有此規劃。 

依法規學校無法強制學生課後留

校自習，但本校圖書館、校園教室

皆有開放學生依校內規定及個人

學習規劃申請自習使用。 

教務處 

5 國二 3 

數學推導過程及算式的呈現，是否

能在考試中能有計分上的差異。讓

學生被逼著養成習慣。 

1. 部分年段數學試題已有計算題

的設計。 

2. 再將此意見提交數學科教學研

究會，請數學老師依單元性質衡

量計算題考題之設計。 

教務處 

6 國二 6 
建議設置一個週段考試題蒐集庫，

供學生下載練習。 

為避免本校試題被補習班蒐集另

做他用，故不作此規劃。 
教務處 



編 
號 

建議班級 建議內容 回覆意見 回覆處室 

7 國二 8 

今年全面減少第九堂課，致社會科

一星期減少時數剩一堂課，教學只

能全面趕進度，是否有可能恢復第

九堂，社會科增為兩堂課。 

(其他私校仍有第九堂，不知延平是

否能跟進) 

依課綱及教學正常化規定進行課

程安排，暫無增加第九節課之規

劃。 

教務處 

8 國二 11 

歷史、公民、地理只有一堂課，學

校是否應提供更多補充教材讓孩子

自修。 

1. 本學年國二地理為兩堂課。 

2. 請社會科教師依課程安排提供

相關學習教材。 

教務處 

9 國三 2 

延平優秀的學生很多，學校也都盡

力的給予教導與足夠的資源，但對

於中等程度的小孩，似乎比較忽略。

比 如 資 訊 課 ， 一 般 國 中 會 教

python，但延平是教 C++，當然對於

程度好或有資訊專長的小孩是很

好，將來也可因此考上很好的學校，

或有很好的證書。但對於一般小孩

就喪失學習 python(或 scratch)的

機會。國中一般程度小孩應該是學

python比較好，python 在各門非資

訊學科用的也比較多，所以國中沒

有學習基本 python 實在是很可惜

的事。建議可以程度好的學生專班

學 C++，一般學生則學 python。 

感謝家長的寶貴建議。 

教育部課綱中明訂程式設計課程，

主要希望學生在運算思維上有更

佳紮實基礎，以俱備未來解決複雜

之運算能力。國小學習圖像化程式

Stratch，而國中階段則學習撰寫

程式碼，以銜接實際之程式設計。 

程式設計隨著應用範疇的不同，而

使用不同語言，如：撰寫資料庫使

用 SQL丶遊戲撰寫使用 unity丶手

機物聯網使用 inventor、人工智慧

使用 python模組。 

學校目前安排 C++作為資訊課程的

主要語言，是希望學生在邏輯思維

與程式設計能力上有更扎實的基

礎。C++是一門功能強大、語法十分

嚴謹的程式語言。不僅能開發作業

系統，亦可製作應用程式。學習它

有助於培養解決複雜問題的能力，

並為未來學習其他程式語言（包括

Python）奠定良好的基礎。感謝家

長對學校課程規劃的關心，我們會

努力平衡學生的需求，確保每個孩

子都有最適合的學習機會。 

教務處 

10 國三 7 

Eclass parent 國中部成績核對的

登入是學生的帳號密碼，非家長網

頁的帳號，是否可改回家長頁面。 

原成績核對系統並無家長登入帳

號（只有成績查詢才有家長帳號)。

已請資訊室修改系統，新增國中部

成績核對之家長網頁帳號。 

教務處 

 



三、總務處相關 

編 
號 

建議班級 建議內容 回覆意見 回覆處室 

1 國一 9 

學校桶餐份量是否充足？孩子回家

常提到菜量少不敢多盛，儘管 1F有

額外份量可取，但 5F 到 1F 來回距

離較遠，多半會導致午休遲到，7年

級生不太可能這麼做，請學校向廠

商確認所給份量是否符合每班訂購

人數的量。 

桶餐業者確實依訂餐數量供餐，也

提供備餐供學生取用，但是如果班

級菜量明顯不足，可向總務處反

應，學校會要求業者加量。 

總務處 

2 國二 6 
建議提高午餐費用，使菜色更好吃，

提升孩子食慾。 

今年度已完成相關合約，來年會將

此意見在委員會提出供委員討論。 
總務處 

3 國三 8 學生反應午餐比以往有差異。 

總務處需要明確知道是哪些部分

有差異，以利我們要求業者改善，

達成學生需要。 

總務處 

 


